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齐众心  汇众力  聚众智 
为“一区一城”新房山现代化建设建言献策 

——政协北京市房山区第九届委员会第二次会议组织大会发言 

 

新年伊始，万象更新。1月 2日下午，政协北京市房山区第

九届委员会第二次会议举行第二次全体会议，组织部分委员为

全力建设“六大房山”、接续谱写“一区一城”新房山现代化

建设新篇章建言献策。委员们以饱满的政治热情、高度的社会

责任感和强烈的历史使命感，深入协商议政，广泛凝聚共识，

团结一心，共谋发展大局。 

会议由区政协副主席杨冬立主持。区委副书记、区政府区长

阳波, 区政协党组书记、主席魏广勋，区政府副区长袁林、
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高武军、李光明、尹航、靳璐、刘金辉、王大泉，区政协党组

副书记、常务副主席王永年，区政协副主席王擎，区政协秘书长

王文洪出席会议。 

吕鹏辉委员就加快发展数字经济建议：一要出台数字经济

总体指导意见，以制度引领房山区数字经济发展；二要让“惠

企政策”实现“政策惠企”，切实提升惠企政策的覆盖性、精

准性和有效性；三要建立数字化发展指标体系，使政府、企业

决策方向从“业务经验驱动”向“数据量化驱动”转型；四要

分类施策推进数字化转型，建设数字经济赋能平台和集聚园区。 

九三学社房山区工委副主委张妍委员就促进北斗应用融合

创新、赋能传统产业转型升级建议：以北斗卫星导航系统为抓

手，催生新业态，赋能新发展；吸引汇聚北斗应用专业人才，

形成京津冀产学研用新高地；构建数商产业集聚区，打造数字

经济标杆城市，促进我区数字经济高质量发展。 

致公党房山区总支主委袁泽路委员就聚焦消费新趋势、打

造长阳商圈现代消费新场景建议：以北京首创奥莱为引领，将

龙湖熙悦天街、长阳音乐公园、乐高主题乐园进行资源整合，

形成长阳消费新场景生态圈，实现商圈扩容和升级；促进文化、

旅游、商业三者有机结合，打造小清河、哑巴河“两河”水岸

休闲观光带；扩大“不打烊”知名度，打造京西南夜间消费新

地标。 

关于规范中关村房山园产业用地全周期管理，民革党员

雷爱先委员建议：基于中关村房山园产业用地利用现状，测算
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园区产业用地盘活利用的潜力空间，确定低效用地的认定标准；

强化工业用地规划管控，建立工业用地“供给-监管-退出”全

生命周期管理机制；对标北京市存量产业用地鼓励支持政策，

细化园区专项实施细则，推动高精尖产业项目落地实施。 

针对琉璃河遗址保护利用，郭京宁委员建议：要规划好“十

四五”期间琉璃河考古工作，建设好琉璃河国家考古遗址公园，

做好考古成果的挖掘、整理、阐释工作，利用好琉璃河国家考

古遗址公园建设的推进机制，有效推动重点难点问题解决，争

取在全国文化中心建设中发挥重要作用。 

关于房山区精品民宿发展，王大磊委员建议：一要统筹民

宿发展布局，科学规划和配置相关公共设施与服务；二要提升

民宿文化内涵，注重培育民宿经营特色，形成乡土文化品牌；

三要加大生态环境保护力度，改善民宿周边环境；四要加大民

宿管理人才培训引进力度，让“新农人”和“农创客”成为民

宿发展的生力军。 

在加快培育新型农业经营主体、推动我区农业农村经济高

质量发展方面，民盟盟员赵庶吏委员建议：一要营造良好经营

环境，夯实“设施”奠基石；二要探索新体制机制，给足“扶

持”助推器；三要提供人才供给路径，配好“头雁”领航者；

四要拓展新产业新业态，打好“特色”资源牌；五要健全社会

化服务体系，构建“利益”共同体。 

针对打造京西南高水平人才高地，民革房山区总支副主委

陈晓燕委员建议：要统筹实施一批具有房山特色的重点人才工
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程；精准培育和引进人才，打造高水平人才高地；利用良乡大

学城资源优势，培育高精尖产业发展新团队；打造国际化交流

平台；创建高水平人才高地服务环境。 

关于提升房山区社区精细化治理水平、健全城乡社区治理

体系，徐明委员建议：要增强社区靶向识别的精准性，加强社

区精细网格建设，促进社区资源优化配置，增强“向前一步”

主动担当和主动治理的意识。 

就完善居家社区养老服务体系，九三学社房山区工委青工

委主任尤劲委员建议：将社区养老生活圈的规划与建设作为我

区新建住宅社区的重要条件；完善社区养老服务网点（特别是

养老驿站）设点及布局规范；制定全面提升居家社区养老服务

体系效能的工作规划。 

围绕建设“无废城市”，民盟房山区总支副主委赵君倜委

员建议：要规范有序推进固体废物源头减量和资源化利用工作

落实落地；加大执法部门联动，加强农业面源污染治理与监督；

建立废物源头减量与多层次资源高效循环利用的技术体系，推

进污染防治与科技成果运用相结合。 

关于发挥民营企业“稳就业”生力军作用，区工商联党组

书记陈建民委员建议：一要切实落实民营企业优惠帮扶政策，

让民营企业增强吸纳就业能力；二要加强全方位公共就业服务，

加强企业与政府、高校的合作交流；三要持续深化“放管服”

改革，进一步改善营商环境，引导和支持民营企业做好“稳就

业”工作，为保障社会稳定发挥作用、贡献力量。 
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杨芳、王浩、陈丽娟、杜晓东、尤劲委员还分别就推动房

山区数字人民币业务发展、促进集体经济薄弱村发展、发挥我

区科普资源优势、推进琉璃河镇区域旅游营销发展提出了书面

建议。 

区政府各相关部门的负责同志，乡镇街道的行政正职应邀

以视频形式列席会议。 

 

 


